

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.º

Miércoles 16 de noviembre de 1859.

NÚM. 301.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 46 minutos.

Pónese á las 4 horas y 44 minutos.

Sale la luna á las 10 h. y 56 m. de la noche.

Pónese á las 12 h. y 40 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 9 de noviembre.

Hé aquí ahora la carta del emperador Napoleón al rey de Cerdeña:

«Mi señor hermano: escribo hoy á S. M. á fin de esponeros la situacion actual de los negocios, de recordaros el pasado y de arreglar con vos la conducta que deberá seguirse en lo porvenir. Graves son las circunstancias; es necesario dejar á un lado ilusiones y sentimientos estériles, y examinar cuidadosamente el verdadero estado de las cosas.

No se trata en efecto de saber si hice bien ó mal en ajustar la paz de Villafranca, sino mas bien de hacer producir al tratado los resultados mas favorables á la paz de Italia y al reposo de Europa.

Antes de entablar el debate sobre esta cuestion, deseo recordar una vez mas á vuestra magestad los obstáculos que han hecho tan difícil toda negociacion y todo tratado definitivo.

La guerra en efecto presenta á las veces menos complicaciones que la paz. En la primera solo se cruzan dos intereses: el del ataque y el de la defensa. En la segunda por el contrario hay que reconciliar una multitud de intereses: y hé aquí realmente lo que ha sucedido en el momento en que se firmó la paz. Era necesario terminar un tratado que asegurase cuanto fuese posible la independencia de Italia, y que pudiera satisfacer al Piemonte y llenar los deseos de las poblaciones sin herir no obstante el sentimiento católico ó el derecho de los soberanos por quienes se interesaba la Europa.

He creído pues, que si el emperador de Austria queria entenderse francamente conmigo con el fin de llegar á este importante re-

sultado, desaparecerian las causas de antagonismo que durante siglos enteros han dividido á los dos imperios y se efectuaría la regeneracion de Italia por un acuerdo comun y sin mas efusion de sangre.

Hé aquí ahora las condiciones que en mi sentir, son esenciales para esta regeneracion.

La Italia deberá componerse de varios estados independientes, unidos por un lazo federal.

Cada uno deberá adoptar un sistema representativo y saludables reformas.

La confederacion deberá entonces satisfacer el principio de la nacionalidad italiana y no tener mas que una misma bandera y un mismo sistema aduanero y monetario.

El centro directivo deberá hallarse en Roma y se compondrá de representantes nombrados por los soberanos sobre una lista preparada por las Cámaras, á fin de que en esta especie de dieta la influencia de las familias reinantes y sospechosas de abrigar tendencias hácia el Austria, quede contrapesada por el elemento electivo.

La presidencia honoraria de la confederacion concedida al Santo Padre satisfaría al sentimiento religioso de la Europa católica: aumentaría en Italia la influencia moral del Papa y le permitiría hacer concesiones conformes con los legítimos deseos de las poblaciones. Todavía puede ejecutarse hoy el plan que yo habia formado en el momento de ajustar la paz si V. M. quiere emplear su influencia para favorecerle. Por otra parte se ha dado en este sentido un paso importante; la cesion de la Lombardia con una deuda reducida, es ya un hecho consumado.

El Austria ha renunciado su derecho de tener relaciones en las plazas fuertes de Plasencia, Ferrara y Conmanchio. Verdad es que se

han reservado los derechos de los antiguos soberanos, pero tambien ha sido garantizada la iudependencia de la Italia central, habiendo quedado formalmente eliminada toda idea de intervencion estrangera; por último, el reino Veneto llegará á ser una provincia puramente italiana.

Está, pues, en los intereses de V. M. y de la Peninsula italiana, secundarme en el desarrollo de este plan, á fin de que produzca los mejores resultados posibles, porque V. M. no puede olvidar que estoy ligado por el tratado, y que en el Congreso que va á abrirse no podré sustraerme á mis compromisos. Trazado está de antemano el papel que toca á la Francia.

Pedimos que Parma y Plasencia se reunan al Piemonte, porque bajo del punto de vista estratégico, este territorio le es indispensable.

Pedimos que la duquesa de Parma sea llamada al trono de Módena:

Que la Toscana, quizás aumentada con una porcion de este último territorio, sea devuelta al gran duque Fernando:

Que un sistema de libertad prudente quede establecido en Italia:

Que el Austria se desembarace resueltamente de una causa perenne de futuras complicaciones, y que consienta en complicar la nacionalidad del Veneto creando, no solo una representacion y una administracion separadas, sino tambien un ejército italiano.

Pedimos que las fortalezas de Mantua y de Peschiera sean fortalezas federales, y por fin, que una confederacion basada lo mismo en las necesidades reales que en las tradiciones de la Peninsula consolide el edificio de la independencia Italiana, escluyendo toda influencia extranjera.

No despreciaré ningun medio de conseguir este resultado. Convénzase de ello V. M., así

FOLLETIN.

A mi madre.

(14 noviembre de 1857.)

Yo soy el que con pié trémulo y frio
Ante tu tumba, madre mia, llego;
Perdona empero si este llanto mio
Viene á turbar ahora tu sosiego.

De amor es una deuda la que pago
Ora que acudo, madre mia, á verte,
Me falta de tu amor el puro alhago
Y á recogerlo voy cabe la muerte.

La muerte, que al pisar esta morada
En cada piedra retratada miro,
Que con su mano fria y descarnada
Vino á arrancarte el último suspiro.

El crudo invierno marchitó las flores
Que en torno de tu tumba aparecieron,
Y de la tempestad á los rigores
Las hojas de los árboles cayeron.

Y hace dos años que te lloro muerta
Y que vivo sin tí sin que sucumba,
Dos años que cual hoy mi planta incierta
Vengo á fijar sobre tu helada tumba.

Funesto recordar! crudo destino
El que nos fuerza á derramar el llanto

Que riega sin cesar nuestro camino
Por ese sér á quien amamos tanto!

De una madre llorar la muerte insana
Y no poderla retornar la vida!
Tener que lamentar muerta mañana
Lo que era ayer nuestra ilusion querida!

Hoy al subir por la empinada senda
Del monte donde yacen tus despojos,
En vano para tí busco otra ofrenda
En vez del llanto que te dan mis ojos.

Y en secarlos me esfuerzo; en vano lucho
Que está del corazon rota la fibra,
Y cada vez que mi dolor escucho
La voz de este dolor mas fuerte vibra.

Yo lágrimas te doy, nada mas tengo,
Son de horfandad el único tesoro,
A derramarlas á tu lado vengo
Y ellas te contarán cuanto te adoro.

No sé si al cielo llegará su esencia
En alas de los angeles llevada;
Si ella no llega, madre, á tu presencia
Ve que estará en mi corazon guardada.

Dentro del corazon guardé con gloria
Un tesoro de amor y de consuelo,
Y debo yo grabarlo en mi memoria
Porque lejos de mí fúgose al cielo.

Y en busca de otro amor corri en seguida
Para endulzar del corazon la llaga;

Y á la muger hallé que ahora es mi vida,
Que con su inmenso amor el mio paga.

Ella aprendió tu nombre, madre mia,
y su labio entonó cántico santo
Y un recuerdo de amor ella te envía
De madre al darte el nombre sacrosanto.

No es triste, nó, morir, es dulce suerte
Desde un cielo velar siempre á sus hijos,
Y poder desde el reino de la muerte
Siempre en ellos tener los ojos fijos.

Su llanto recoger y su alabanza
Que son de puro amor dulces ofrendas,
Y vivir abrigando la esperanza
De llevar junto á si tan caras prendas.

Si, madre de mi amor, mientras que miro
Pasar mis días cual pasó tu vida,
Envuelto con mi amor vá mi suspiro
Que es prenda de mi alma desprendida.

Recíbela en tu sér y oye el acento
Del hijo que olvidar tu amor no puede;
Yo sé que mi cantar es un lamento,
Recójelo por Dios y en tu alma quede.

Si lágrimas te doy nada mas tengo,
Son de orfandad el único tesoro,
A derramarlas á tu lado vengo
Y ellas te contarán cuanto te adoro.

San Juan 14 de noviembre de 1859.—J. Fiol.

como de que mis sentimientos no variarán, y de que mientras me lo permitan los intereses de la Francia, tendré siempre una dicha en servir la causa por la cual hemos combatido juntos.

Palacio de Saint-Cloud, el 20 de octubre de 1859.»

—Los periódicos de Madrid se ocupan de los uracanes que han tenido lugar en los días 25, 26 y 27. del anterior mes de octubre en las costas y canales de las islas británicas, uracanes que han alarmado á los habitantes de todo el reino unido y que, según dicen, formarán época en la historia marítima de todo el mundo.

Uno de los buques de mas importancia que se han perdido es el famoso *Royal-Charter*, que asaltado por la tempestad á la vista de Liverpool, fué sepultado en el mar, pereciendo 400 personas que conducía, habiéndose salvado solas diez. Se nombra despues el *primer galan*, capitán Ugarte de la matrícula de Bilbao con cargamento de azúcar y tabaco, que echado á la costa varó, salvandose una parte del cargamento muy averiado, pero muriendo el capitán, un cocinero y un muchacho. En seguida se nombran hasta *noventa y cinco buques* extranjeros cuyos cascos y tripulaciones han desaparecido en gran parte, se avistaban otros muchos en alta mar, muy desarbolados y pidiendo auxilio, otros entre aguas, algunas varadas enas funestas dumas y otros perdiéndose en la línea del horizonte. El espectáculo era por demas imponente, y aunque el tiempo seguía muy malo, no por eso se dejaba de auxiliar á los naufragos que aparecían en la costa, se recogían los cadáveres y se depositaban los aparejos de los buques.

Pues si estos detalles espantan, son el principio de este fúnebre drama: los que ocurrieron en tierra merecen tambien una detenida mención. En Peckham el viento fué tan horrendo, que desbarató varias casas, derribó árboles y chimeneas, abatió algunos tejados, y una mujer fué levantada en el aire, arrastrada y arrojada al canal. Su cuerpo no habia aparecido.

En el camino de Dulwich y de Sydenham, muchos árboles corpulentos fueron arrancados en el espacio de varias millas.

Londres ha tenido muchas víctimas por la caída de las chimeneas, puertas, ventanas, tiestos y otros objetos de las casas. Es muy considerable el número de desgracias personales.

En Sussex varias casas fueron derribadas por las lluvias. La parte baja de la ciudad de Wastings, quedó completamente sumergida.

Todas las obras de la co-ta de San Leonardo en Bexhill han sido destruidas.

Las mismas desgracias han ocurrido en Plymouth, Portland, Portsmouth, Douvres, Liverpool, Brighton, Hartlepool, Bristol, Excter y otras muchas localidades. Los detalles de los siniestros ocurridos serian bastantes á llenar una gran parte de nuestro periódico, y por lo mismo de ellos solo hacemos un extracto.

El vapor *Limiers*, llegado á este puerto en la mañana de ayer ha traído periódicos de Barcelona, que contienen las noticias siguientes.

Madrid 10 de noviembre.

Anoche tuvo el honor de presentarse á S. M. la reina la diputación permanente de la grandeza de España. Su digno decano, el apreciable señor conde de Altamira, que iba como tal á su cabeza, manifestó en breve y sentido discurso que en las actuales circunstancias, declarada la guerra al imperio marroquí, la grandeza española estaba, dispuesta como siempre, en dar al Trono toda su adhesión y todo su apoyo, ofreciendole por de pronto sus vidas y sus haciendas.

S. M. la reina acogió con singular benevolencia estas nobles manifestaciones, testimonio

elocuente de que en el corazón de la grandeza española arde aun vivo el fuego santo de amor á la patria.

Nos consta que en el plazo que previene el reglamento de la diputación, se verificará junta general en el real palacio, para acordar un donativo digno de tan alta clase con el objeto de contribuir á conllevar las pesadas cargas de la guerra, ya que la moderna organización de los ejércitos hace innecesaria su cooperación personal.

Altamente digna de elogio es esta conducta de nuestra grandeza, que en esta ocasión como en todas, armoniza y se identifica en el amor de la patria, con todas las clases de la sociedad y con las mismas masas populares.

—La Academia de literatura del Ateneo de Cadiz está haciendo acuñar una medalla de oro para ofrecerla al general en jefe del ejército expedicionario, con objeto de que sirva de premio al soldado que se distinga por algun rasgo de valor y de caridad cristiana.

—En el Circulo malagueño se trata de reunir por medio de una suscripción voluntaria, una cantidad que se dice no bajará de 2,000 duros, que dicha sociedad se propone entregar al general comandante en jefe, para que este con discernimiento, la aplique al bienestar de las tropas de su mando.

—Ya se encuentran en Gibraltar procedentes de Tánger, los cónsules generales de Portugal, Bélgica, Suecia, Estados-Unidos, y Dos Sicilias; en su retirada les han precedido todos sus respectivos nacionales.

—El general en jefe del ejército de Africa ha descansado esta noche en Sevilla: hoy á medio día habrá salido para Jerez y el Puerto, según comunica el telégrafo, y esta noche entrará en Cádiz, donde debe celebrarse mañana el consejo de generales que hemos anunciado.

—Sigue al frente de Ceuta un cuerpo como de 800 á 1.000 moros hostilizando la plaza, aunque flojamente. La guarnición proyectaba una salida para escarmentarlos.

—Cartas de San Roque dicen, que un hijo del mismo, que acaba de llegar á dicho punto procedente de Tánger donde estaba á comercio, ha manifestado, que deseando los moros de la plaza probar una de las piezas que estaban en una batería á barbata que mira al mar, para cargarla destaparon á martillazos un barril de pólvora, dejándolo inmediato al cañón: el moro artillero dió fuego, á la detonación, á la que no están acostumbrados, le hizo retroceder y tirar la mecha hácia el barril, y por tal causa produjo la explosión en todo el depósito é hirió á 18 artilleros que estaban en dicho punto. El ejército español está lleno de entusiasmo y en deseos de habérselas con las huestes africanas.

—Parece que en la junta que celebran hoy los catedráticos de la Universidad, para abrir una suscripción para la guerra de Marruecos, se adoptará el feliz pensamiento iniciado por el Sr. D. Mariano Huerta, vice director del Instituto de S. Isidoro y catedrático de Historia, que ha sido aprobado *unanimemente* por los profesores de dicho Instituto: y que consiste en regalar una medalla de oro con las armas de la Universidad y de la inscripción oportuna, al militar que, á imitación de Cisneros, clave el pendon de España en una ciudad de Africa, destinando el resto de la suscripción á *costear una carrera literaria al patriote mas próximo de una victima de la patria en la presente guerra.*

Tenemos un verdadero placer felicitando al señor Huerta por su ingeniosa idea que reúne todas las circunstancias apetecibles.

El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera ha concebido la idea de suministrar gratuitamente al ejército destinado á operar en las costas africanas porción de miles de arrobas de vino, y para ello se ocupa asiduamente de los preparativos indispensables á la realización de tan patriótico como oportuno pensamiento.

—El donativo ofrecido para la guerra, por

la diputación de Navarra, es en efecto tal como lo anunció el telégrafo: aquella corporación apronta un millon para los gastos de la campaña, y se compromete á socorre con 3 reales diarios á todos los hijos de la provincia que se inutilicen en los combates.

—Tenemos pormenores de la dolencia casi epidémica que nos anunció el telégrafo haberse desarrollado en algunos pueblos de la provincia de Leon.

En el partido de Villafranca es donde se ha desarrollado una fiebre maligna gástrica con tendencias á tifoidea, alarmante por el considerable número de invadidos, pues lo son casi todos los habitantes del pueblo donde se presenta el primer caso, si bien las defunciones hasta ahora apenas han pasado de veinte. Pero se temía que la epidemia tomara mayores proporciones, porque ya en años anteriores ha hecho grandes estragos en aquel hermoso pais la fiebre tifoidea, y porque á consecuencia de las últimas malas cosechas, la miseria es tan general como espantosa, pues muchos de aquellos infelices no comen mas que hortalizas y patatas. Inmediatamente que la Autoridad superior de la provincia tuvo conocimiento de lo que ocurría en el Vierzo envió dos acreditados facultativos, remitió por de pronto la cantidad de 10,000 rs. para las primeras necesidades, y dió orden á los farmacéuticos del pais para que faciliten medicamentos gratuitos á las familias pobres, designando por último, los individuos que han de componer la Junta de Beneficencia mientras dure la epidemia. Además se ha suplicado al gobierno de S. M. que destine 40, mil reales al mismo objeto.

—Antes de ponerse en camino para esta corte los Serms. señores duques de Montpensier, entregaron al capitán general de Andalucía tres preciosas cajas llenas de hilas elegantemente dispuestas y hechas con esmero que revelaban desde luego las delicadas manos que en tan noble tarea se emplearon. Estas hilas han sido preparadas por S. A. la señora infanta y sus preciosas hijas.

Sevilla 10.—El presidente del Consejo saldrá á las doce para Cádiz por el ferro-carril de Jerez. Todo se halla dispuesto en la estación.

Cádiz 10.—Acaba de llegar á esta plaza la compañía de obreros compuesta de 114 hombres. Esta tarde se espera al general en jefe del ejército expedicionario.

Id. id.—A las tres de la tarde ha llegado por el ferro-carril de Puerto-Real el conde de Lucena, siendo recibido con delirante entusiasmo. Inmediatamente se ha reunido bajo su presidencia el consejo de generales, en el que se ha acordado dar inmediatamente principio á las operaciones. Se nota una grande animación y un extraordinario movimiento de ayudantes, gefes de E. M. y ordenanzas.

—A doce brigadas compuestas cada una de cuarenta acémilas, asciende el número de las que tratan de poner á disposición del gobierno de la provincia de Sevilla, como donativo especial para la guerra de Africa. La indicada provincia está distinguiéndose de un modo laudable en las actuales circunstancias.

Madrid, sábado, 11 de noviembre.

S. A. la Serenísima señora Duquesa de Montpensier ha llegado á esta Corte muy aliviada de su última enfermedad.

En Algeciras va mejorando el estado sanitario.

Van llegando á Andalucía todas las tropas expedicionarias.

Paris, sábado, 12 de noviembre.

Se lee en el *Monitor*:

Las Asambleas de Italia ofrecen la regencia al principe de Carignan, resolución sensible en presencia de la próxima reunión del congreso llamado á deliberar sobre los asuntos de Italia, pues todo hace presumir que en él se tratarán estas cuestiones.

Colización oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del día 12.

Madrid: Consolidados, 43 95.—Diferida, 33 75.

París: 3 por 100, 69-95.—4 1/2 por 100 id., 95 50.—Interior español, 42 1/4.—Exterior 44 3/4.—Diferida, 32 7/8.

Londres: Consolidados, 96 1/4 á 3/8.

EL CORREO.

Segun tenemos entendido en sesion celebrada anoche por la Academia provincial de Ciencias y Letras fué recibido en clase de socio residente de la misma el joven y distinguido poeta D. Juan Palou y Coll cuya primera produccion dramática acaba de producir tan honda sensacion en los principales círculos literarios de España. Se nos asegura que la Academia deseaba hacer el nombramiento del señor Palou por aclamacion, pero debiendo sujetarse á una disposicion reglamentaria fué preciso proceder al escrutinio secreto, que sin embargo dió el mas satisfactorio resultado pues el señor Palou quedó nombrado por unanimidad.

Celebramos sinceramente que la Academia haya querido manifestar de esta manera la satisfaccion con que ha recibido la noticia del triunfo obtenido en la Corte por un literato mallorquin, al mismo tiempo que nos causa un verdadero placer el ver que da señales de vida una corporacion que durante algun tiempo ha permanecido enteramente desanimada.

En *El Mallorquin* de ayer leemos el párrafo que sigue:

«Con las esplicaciones dadas el día 10 por nuestro colega *El Correo*, y particularmente por las razones que se expresan en el apartado tercero del artículo relativo á la necesidad de un edificio en donde puedan colocarse todas las oficinas del Gobierno, (cuyo integro artículo verán hoy nuestros lectores en la seccion de la acostumbrada revista de periódicos), apoyamos gustosos el pensamiento de que el local destinado sea el espacioso cuartel de caballería, y en el cual solamente hay en el día la escolta del Excmo. Sr. Capitan general del distrito; esperando tambien, nosotros, del Sr. Ortega, que dará una prueba mas del positivo deseo que nos consta le anima de proporcionar comodidades y ventajas á la provincia toda que está confiada á su mando, y particularmente á la capital donde reside.»

El Mallorquin con el párrafo que antecede nos ha dado una prueba de sensatez y de imparcialidad: nosotros nos complacemos en darle por ellas la gracias. Poco acostumbrados á ver á los periódicos con bastante independencia para modificar su opinion en vista de las observaciones que un compañero les dirija, la franca manifestacion del *Ma'llo-quin* ha debido ser para nosotros doblemente grata: los demás diarios de Palma sabrán sin duda imitar tan laudable conducta siempre que se presenten iguales ocasiones.

El señor D. Gerónimo Montenegro Intendente militar de estas islas ha sido trasladado con igual destino al distrito de Cataluña. En su lugar ha sido nombrado el señor D. José Eugenio O'Ronan que ha tomado posesion de su destino el día 14 del actual.

Ha sido elegido diputado provincial por el partido de Menorca el Sr. D. Nicolas Ripoll, abogado del colegio de esta ciudad, que ha desempeñado varias veces este cargo y en distintas legislaturas el de diputado á Cortes.

Gas! gas!—Anoche todos los faroles de la parte alta de la ciudad daban mucha menos luz que de ordinario, á pesar de los esfuerzos que nos consta ha hecho la direccion para corregir la falta observada en las noches anteriores. La plaza de Cort, por ejemplo, estaba completamente oscura: los faroles de aceite no habieran dado menos luz. Ignoramos de que pueda depender este defecto, mayormente cuando el alumbrado de la parte baja ó *vila d' avall* era igual al de costumbre: sea cual fuere la causa esperamos que la empresa se apresure á destruirla pues hace ya bastantes días que el público se queja con razon, y dicha empresa pudiera perder en poco tiempo una parte de las simpatias que con tanta justicia disfruta.

Poco faltó.—Ayer presenciamos uno de aquellos sucesos que son tan frecuentes en esta capital. Un hombre pasaba por una calle de las mas principales y estuvo en un tris que sucumbiera al golpe de una enorme estera que se arrojó desde la azotea. Se acerca la estacion del invierno y como es fácil que se repitan estos hechos, lo denunciarnos á quien corresponda para que procure evitarlos.

Vice-versa 7 de noviembre de 1839.—Amigo Sr. Director del *Correo*: El arroz con tordos estuvo á las mil maravillas. Mi cocinero se portó como un hombre. Si viera V. que activo y que inteligente es mi cocinero! Ojalá lo fuera tanto la comision de monumentos históricos y artísticos. Hoy me encontré con unas Gacetas viejas del año 1844 que contenian dos reales órdenes interesantes para ella y sin duda por lo que deduzco de las mismas habrá en Palma, publicaciones de dicha comision, que pueden interesarme bajo este aspecto, pues no puede V. figurarse con que interés estoy mirando hace algunos días todo lo que huele á arqueología, escultura, pintura é historia. Desde que vi Alcudia y su anfiteatro y su San Martin; desde que al regresar y pasar por una llanura que hay entre Inca y Sineu me dijeron que en ella habia estado situado un pueblo romano muy nombrado que si mal no recuerdo se llamaba *Cinium* ó *Cunium*, desde que vi restos del mismo y alineaciones visibles de lo que fueron sus calles y sus edificios, me intereso tanto por la historia de mi país que deseo comprar cuantos libros y memorias puedan enterarme sobre el particular.

La mencionada comision desde el año 1844 en cumplimiento del artículo 3.º de la Real orden de 13 de junio de dicho año habrá adquirido noticia de todos los edificios, monumentos y antigüedades que merecen conservarse; habrá reunido libros, códices, documentos, cuadros, estatuas, medallas y otros objetos preciosos; habrá creado museos, bibliotecas y archivos y existirán catálogos, descripciones y dibujos de todos ellos. Como segun el artículo 10 se ha de haber redactado y publicado anualmente una memoria de los trabajos verificados por dichas comisiones, desearia de V. me mandase un ejemplar de cada memoria anual y de los catálogos mencionados, como tambien de todo lo que exista, publicado (que debe ser mucho), si se ha cumplido con lo que previene la Real orden de 24 de julio del mismo año 1844.

Hasta ahora nunca me habia fijado en antigüedades, pero la lectura de esta última Real orden me ha convertido en anticuario. Ya se vé, en Mallorca en donde hay tanta cosecha de monumentos fenicios y célticos, romanos y de otras épocas, diseminados por la isla, será un gusto el examinar lo mucho que habrá trabajado dicha comision lo cual segura-

mente le habrá impedido atender á la conservacion de los objetos que le mencioné en mi carta anterior. Si V. no gusta de antigüedades le suplico que lea las mencionadas Reales órdenes y verá cuanto bueno contienen. Hasta obligan á viajar anualmente á los individuos de dicha comision en busca de monumentos y me alegro porque el día menos pensado voy á tener la visita de alguno de ellos en solicitud de que les deje examinar unos restos fenicios que llaman *Els clapers* que poseo en mi bosque y en los cuales mañana mismo mandaré hacer escavaciones por si contienen algo interesante. Si conoce V. á alguno de ellos dígame V. de mi parte que en Viceversa puede disponer de esta su casa y venir cuando guste. Oh! y qué noticias voy á adquirir de su boca el día que tenga el honor de cenar con él!

Vaya, Sr. Director, ¿no me dirá cuándo ha de llover para poder dedicarnos á la siembra? Soy de V. S. S. S. Q. B. S. M.—Pablo.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 15.—De Barcelona en 2 días polacra goleta Palmito de 108 ton., cap. D. Juan Aleña, con 7 mar. y harina.

De Motril en 13 días laud S. José, de 30 ton., pat. Quofre Bosch, con 6 mar. y batatas.

De Barcelona en 14 horas vapor de guerra español General Liniers, de porte de 2 cañones y 120 caballos de fuerza al mando del alférez de navio D. Juan Gonzalez.

Buques despachados.

Día 15.—Para Alicante laud Juanito, de 19 ton., pat. José Palou, con 5 mar. y loza de barro.

BUQUES Á LA CARGA.

Laud Emilio, de 43 ton., pat. Bartolomé Mezquida, con destino á Almería: su consignatario en Palma D. Damian Canaves.

Laud S. Miguel, de 65 ton., pat. Miguel Bauzá, con destino á Denia: su consignatario en id. el mismo capitan.

Javeque S. Juan, de 47 ton., pat. Andrés Barceló, con destino á Arenys: su consignatario en id. el mismo patron.

Laud S. Jose, de 28 ton., pat. Juan Faxedas, con destino á Malgrat: su consignatario en idem D. Antonio Bernat.

Bergantin Solitario, de 457 ton., pat. Antonio Oliver, con destino á la Habana: su consignatario en id. los Sres. Ferragut hermanos

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Hugo Cartusiano, obispo.

Nació S. Hugo en Borgoña y tomó el hábito de Cartujo añadiendo aun nuevas asperezas á la austeridad de su regla. Fué nombrado de Limconinsi, en Inglaterra, con gran contento de todo el reino. En esta dignidad fué modelo de prelados y y retrato de santidad. El 17 de noviembre de 120 á la edad de 70 años le dió el Señor el galardón de sus trabajos.

Cultos.—Para mañana jueves.—En Santa Cruz concluyen las cuarenta horas que se dedican á Sta. Gertrudis. A las seis y media de la mañana se expondrá S. D. M., á las diez habrá la misa mayor, al anochecer se cantará el trisagio y luego tendrá lugar la reserva precedida de la procesion acostumbrada y un solemne *Te-Deum*.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moraques frente al Teatro principal.

Ya que muchos de los parroquianos de dicho bazar no han podido surtirse en estos últimos días de las magníficas capas madrileñas de 12 y 14 duros así que de los raglanes de 6 y 8 duros por haberse agotado enteramente estas dos ventajosas clases.

El representante del mismo dispuesto siempre á presentar las mayores ventajas y novedades posibles en su establecimiento y en beneficio de sus muchos parroquianos, tiene el gusto de participar á los mismos que desde el lunes 14 en adelante se encontrará siempre en su establecimiento un surtido completo de estas prendas, así que de todas cuantas tiene anunciadas anteriormente.

Ademas habrá y se recibirá el lunes un elegante y muy variado surtido de abrigos de alta novedad para señora que por su caprichosa hechura y elegancia merecerá la general aceptación de las Sras. de buen gusto; para la venta de estas prendas y por si tiene que tocarse alguna cosa hay una señorita modista destinada al efecto.

Siendo en muy grande escala las prendas á medida que tiene este bazar, se tomarán tres ó cuatro muchachas á jornal y se dará trabajo continuo á cuantas se presenten que sepan bien su obligacion en sastrería.

Artículos

nuevamente llegados.

A las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisuteria tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminio, mosayco, dublé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Etereoscopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se barán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Mr. Marignac

Avisa á sus numerosos y constantes parroquianos que acaba de llegar procedente de Paris, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un gran surtido de vistas y grupos de estereoscopos de 2 rs. hasta 8 estos de nueva invencion americanos, como igualmente un magnifico surtido de estampitas para devocionarios, todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la Cárcel, tienda núm. 2., en donde permanecerá hasta el 25 del mes presente.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del día, tambien encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se esponderán con la mayor equidad.

Aviso.

Ha llegado á esta capital un dorador el que ofrece sus trabajos dorando toda clase de objetos, como espejos, cuadros, colgaduras para camas y puertas, pies de fanales dorados de iglesias, etc., y todo del mejor gusto que se conoce. Vive calle de las Monjas de la Misericordia n.º 44.

Librería de P. J. García.

En dicha librería se suscribe al periódico titulado

Guerra de Africa.

Este periódico será el órgano mas fidedigno de nuestras glorias con Marruecos. Los desembarcos, las batallas, los asaltos, las entrevistas, todo en fin reproducido en magníficas láminas, transportará á nuestros lectores al teatro de la guerra; este periódico saldrá todos los días, la suscripcion cuesta por nn mes 10 reales y 24 por trimestre.

En la misma librería se halla de venta el folleto titulado ESPAÑOLES A LA GUERRA; ¡Europa mira y Dios lo manda! escrito por D. Carlos Dominguez Arribas, á 3 rs. vn.

Tambien se halla de venta el libro titulado EL IMPERIO DE MARRUECOS, reseña histórica general, política y militar; religion, trages, usos y costumbres, probabilidades y ventajas de una conquista obra de grande interés para los Españoles por J. A. P. á 5 rs. vn.

Españoles y Marroquies.

HISTORIA

DE LA

GUERRA DE AFRICA

POR

EVARISTO VENTOSA.

Vistas, —retratos, —mapas topoyráficos, —biografías, —autógrafos, —tratados internacionales, usos, —costumbres, —leyes, —etc., etc.

Esta obra se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º mayor prolongado, de buen papel, y clara y compacta impresion.

A cada tres entregas, ó á cada dos, si es preciso, daremos una lámina suelta, ejecutada en boj ó litografiada por los primeros artistas españoles.

Estas láminas serán retratos de los héroes que mas se distingan en ambos ejércitos; planos topográficos, hechos de armas, vistas, mapas, usos, costumbres, etc., etc., etc.

Siempre que sea necesario darlas del doble ó mayor tamaño del cuerpo de la obra, lo haremos sin ningun aumento de precio.

A su tiempo y como regalo especial daremos un gran Mapa del imperio de Marruecos.

Se repartirán una ó dos entregas semanales.

Café cantante nombrado del RINCON.

Acaba de efectuarse en dicho establecimiento, una notable mejora, habiendo sido renovado, pintado y adornado con el mejor gusto y elegancia, poniéndole al nivel de los mejores de su clase. Deseoso su dueño de complacer á su numerosa concurrencia no ha escaseado gasto ni fatiga alguna para que tanto las bebidas que se espenden como la parte del canto llenen el gusto de este ilustrado público, á quien dedica todos sus afanes, como podrán cerciorarse los que le honren con su asistencia. En este concepto se pondrán en escena las mejores composiciones del género andaluz, piezas y zarzuelas del repertorio español que estén mas en boga.

Teatro del Circulo.

Funcion 24 para el jueves 17 de noviembre.

Se pondrá en escena la opera en 4 actos del maestro Rossini.

LA GAZZA LADRA.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

N.C.D.C.

Juan Villalonga